

Investir dans les pays émergents : L'année 2010 placée sous le signe de l'Afrique

Article paru sur le site Le Journal Des Finances

C'est la maxime du moment : « Pour gagner de l'argent, investissez dans les pays émergents ». Cela semble une évidence et ceux qui émettent des réserves passent à coté. Le thème n'étant pas nouveau, pour obtenir de bonnes performances, il peut être intelligent de faire des paris qui sortent des sentiers battus.

Les arguments en faveur des pays émergents ne manquent pas. Ces pays affichent à la fois une forte croissance économique et des finances publiques saines.

Pour prendre les exemples les plus frappants, la Chine et l'Inde annoncent des chiffres à faire pâlir d'envie les pays occidentaux. Ainsi, la Chine devrait afficher une croissance de 10 % de son produit intérieur brut en 2010. L'Inde serait quant à elle sur un rythme de 8 %. Alors que les pays occidentaux se débattent avec des dettes colossales, les pays émergents arborent des finances saines.

En raisonnant de manière simplifiée, les boursiers sont séduits par les émergents car ils affichent une forte croissance. Les investisseurs sont prêts à consentir des valorisations élevées dans ce cas, sans qu'il y ait vraiment de limite rationnelle. La Bourse a toujours tendance à surpayer la croissance.

Certaines régions d'Afrique sont de plus en plus dynamiques, Dans le nord, le Maroc tire parti de sa proximité avec l'Espagne. La Tunisie profite du dynamisme de son industrie textile, qui représente 22 % de ses exportations. L'Egypte bénéficie d'une manne touristique liée à ses trésors archéologiques

Performances des principales places boursières des pays émergents

PAYS	INDICE	Performance 2009
Inde	BSE SENSEX 30	81.03 %
Brésil	BOVESPA	82.66 %
Chine	SSE COMPOSITE	79.98 %
Tunisie	TUNINDEX	48.38 %
Egypte	EGX30	35.08 %
ARABIE SAOUDITE	TASI	27.46 %
ABU DHABI	ADXGI	14.79 %
DUBAI	DFMGI	10.22 %
Qatar	DSM	1.06 %